
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
Page 2 

 

  

Un spectacle à ne pas manquer, samedi 16 avril, à 
20 h 30 salle des fêtes de Calvinet 
 

Les histoires - Sept nouvelles 
Une extraordinaire palette de ce nouvelliste hors pair avec des textes 
réalistes et fantastiques. Rires et larmes, émotions fortes, coups de théâtre 
ahurissants à vous couper le souffle. 
 

La peur : Une forêt du Nord-Est de la France. La tempête fait rage. Un 
chasseur trouve refuge dans la cabane d’un garde forestier… Angoisse et 
psychose collective… 
 
En mer : Les frères Javel sur un chalutier. Pendant la manœuvre, Javel 
cadet a le bras coincé sous la corde qui retient le filet jeté à la mer… il 
faudrait couper la corde, mais… »L’filet valait d’l’argent, et il appartenait à 
Javel aîné, qui t’nait à son bien ! » 
 
Fou ? : « Suis-je fou ou seulement jaloux, je n’en sais rien. Mais j’ai 
souffert horriblement. J’ai accompli un acte de folie, de folie furieuse, c’est 
vrai… » Un homme, une femme, un cheval et un amour dévastateur. 
 
Mlle Cocotte : Le cocher François adore Melle Cocotte, une chienne 
perdue qu’il a recueillie dans la ferme où il est employé. Tout se passe bien 
jusqu’à ce que ses maîtres lui ordonnent de se débarrasser de la bête… 
 
La farce : « J’avais alors quinze ans. Pendant les vacances, nous avions 
souvent en visite une vieille cousine… » L’histoire d’une vengeance 
explosive avec un pot de chambre et de phosphure de chaux. 

 
Le diable : On pense à « La terre » de Zola, avec cette peinture féroce de la paysannerie française. Un fils demande à la Râpée de veiller 
sa mère jusqu’à son trépas. Terrible marché conclu entre ces deux avares, à côté de qui Harpagon est un enfant de cœur. 
 

Nuit de Noël 
 

 
 
 
 
 
 

Ils étaient élèves  
de l’école de 

CALVINET dans les 
années cinquante. 

Ils se sont retrouvés 
en 2010 
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Éditorial 

ous voici à notre rendez-vous semestriel que nous procure le bulletin municipal. 
Ce numéro fait le point sur l’avancement des différents projets de notre 

commune mais en ce début d’année, je souhaite vous faire partager l’impact sur nos 

communes rurales des projets de réforme des collectivités locales tels que nous les 
connaissons aujourd’hui à travers la loi adoptée le 17 novembre 2010. 

Si à un moment de la discussion, il avait même été envisagé par certains de supprimer 

les communes, il n'en est heureusement rien et les différents niveaux (communes, 
communautés des communes, cantons, départements, régions) sont maintenus mais 
nous verrons cependant des modifications importantes dans les structures 
actuelles avec une mise en place pour 2014, ce qui est très proche: 

· Les communes conservent leur compétence générale mais il y aura de fortes 
incitations (financières ?) pour mutualiser des moyens au niveau des 
communautés de communes. Les services proposés par la communauté de 
communes devraient se développer. 

· Les communautés de communes pourront revoir leur périmètre pour intégrer 
toutes les communes qui aujourd’hui n’appartiennent à aucune communauté et 

créer des structures plus importantes que celles d’aujourd’hui. Le nouveau plan 

des communautés de communes devrait être connu fin 2012. Aujourd’hui 

personne ne sait s’il y aura des regroupements dans le Cantal. 

· Le nombre de cantons devrait diminuer de près d’un tiers pour les élections de 

2014. Tous les cantons seront donc probablement touchés soit par leur 
disparition, soit par leur agrandissement. 

· Les conseillers généraux et conseillers régionaux seront remplacés dès 2014 par 
les conseillers territoriaux qui siègeront à la fois dans les assemblées 
départementales et régionales. 

Ces réformes bouleverseront notre paysage politique et se traduiront par des équilibres 

de pouvoir très différents de ceux d’aujourd’hui. Nous resterons vigilants pour 

défendre notre commune et son pouvoir de décision. 

En attendant ces bouleversements et en ce début d’année, je vous adresse tous mes vœux 

pour vous et vos proches. Je pense particulièrement à ceux qui sont dans la peine, la 
maladie ou la difficulté ; je souhaite que la solidarité qui existe encore dans nos 
communes rurales, et tout particulièrement à Calvinet, leur permette de trouver 
réconfort et bonheur dans cette nouvelle année. 

Edouard de Bonnafos, maire

 

 

 

N 
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Les comptes rendus des réunions du Conseil  Municipal
 
 

Séance du 26 août 2010 
 

Vente d'un lot de terrain 
Vente du lot de terrain n°6, d’une superficie de 8a92m², à M et Mme Jean-Claude Champeil dans l’extension du 

lotissement du Puech au prix fixé lors de la séance du 5 juillet 2007 soit 11.00 euros le m². 
 

Bornages de terrains 
L'énergie de la pompe doseuse de la chloration de l’eau au château d’eau sera délivrée par des plaques solaires. 

Des arbres devront être élagués pour améliorer la luminosité. Il apparaît que les limites avec la propriété Leybros 
ne sont  pas suffisamment précises et nécessitent de missionner un géomètre pour le bornage entre les parcelles n° 
403 et 402. On fera appel au cabinet Claveirole et Coudon. 
D’autre part, Il s'avère que lors de l’aménagement du carrefour RD19 / rue Géraud de Bonnafos, le bornage n’a 
jamais été effectué. Le même cabinet sera chargé du bornage de ce carrefour. 
  
Création d’un poste d’adjoint technique de 2ème classe  
Affecté au ménage,  à raison de 2  heures de travail par semaine.  
Considérant d’une part la diminution du nombre de repas servis  à la cantine malgré le maintien des effectifs 
scolaires, et d’autre part  le surcroît de travail de Claudine Lacassagne avec le gardiennage du camping, le Conseil 
municipal accepte la création d’un poste affecté au ménage sur une base annualisée de 2 heures par semaine à 
compter du 1er octobre. L’agent recruté sera aussi sollicité pour les divers  remplacements pendant l’année 

scolaire. 
  
Prix de vente de l’eau 2011 
         0 à 100 m3............................................... 0.81 euros     
         101 à 200 m3...........................................  0.69 euros    
         201 à 500 m3........................................... 0.60 euros  
         + 500 m3.................................................0.42 euros                              
Soit + 1 centime pour chacune des 4 catégories 
  
Questions diverses 

· Le début des travaux de l’atelier communal est prévu le 6 septembre. 
· Celui des travaux d’entretien de la voirie communale n’est pas annoncé, malgré les nombreuses relances.  
· A la demande de la Préfecture et pour satisfaire aux normes de sécurité dans les salles de classe, des 

travaux sont envisagés dans la classe maternelle. Les membres du Conseil municipal disponibles se 
rendront sur place demain samedi.  

· Monsieur le Maire donne lecture d’un courrier du Préfet incitant à la suppression des syndicats à vocation 

unique. 
· Le renouvellement du Contrat d’Accompagnement Emploi concernant Yvette Lacipière, a été demandé à 

Pôle Emploi. 
·  Les boîtiers du défibrillateur seront posés : l’un à l’extérieur de la salle des fêtes et l’autre à l’extérieur 

des vestiaires du terrain de sports. La formation des utilisateurs se déroulera prochainement à Montsalvy. 
 
 



  
Page 5 

 

  

· Quelques travaux d’amélioration de la baignade sont à prévoir pour l’année prochaine :  
o Installation d’une douche 
o Remplacement du sable 
o Pose de caillebotis 
o Peinture des parois du bassin. 

· L’entreprise Chavinier sera chargée d’intervenir sur le lampadaire devant le bar des sports. 
· Un devis de friteuse pour la cantine sera demandé à Géraud Lissac. 
· Des WC publics seront installés au sous-sol du bâtiment de La Poste. Des devis vont être demandés aux 

entreprises. 
· La prochaine séance est fixée au vendredi 8 octobre. 

 

Séance du 8 octobre 2010 

 

Voirie communale : l’entreprise retenue initialement ne pouvant exécuter les travaux, l’entreprise n°2 sur le 

tableau des offres reçues est retenue. La réalisation ne pourra avoir lieu qu'au printemps prochain en raison de 
l’approche du mauvais temps. 
 
Réalisation de bornages près du château d’eau et au carrefour près de la maison Chabut Claude. Pour ce 
dernier dossier, Maître Galibert Brouzet à Montsalvy est désignée pour établir l’acte de régularisation des terrains. 

 
Diagnostics Accessibilité, Energétique et Gros Entretien des Bâtiments Communaux recevant du public 
Accessibilité : Date limite le 1 janvier 2010 normalement pour tous les ERP (Établissement Recevant du Public) 
de la 1re à la 4ème catégorie. L'objectif étant de déterminer les éventuels manquements aux règles d’accessibilité et 

les solutions adaptées aux possibilités du site 
Diagnostic de performance énergétique : obligatoire en cas de vente ou de location d’un immeuble ou 

d’une partie d’immeuble. L'obligation s'étendra à tous les immeubles à partir de 2017. L'objectif est de réduire la 

consommation d’énergie de 40% et les émissions de CO2 de 50% dans un délai de 10 ans et 75% dans 40 ans. 
Diagnostic gros entretien : pas d’obligation règlementaire. Détermination des éléments constitutifs et 
techniques des bâtiments afin de pérenniser le patrimoine immobilier. 
La Communauté des Communes de Montsalvy a la compétence pour faire réaliser le diagnostic accessibilité et prend en charge son 
coût  d'environ 3 € par m2. Les autres diagnostics seraient à la charge des communes. 
Après délibération, le Conseil Municipal décide de faire réaliser le diagnostic accessibilité pour les bâtiments 
suivants : mairie/école,  église, salle du Club,  vestiaire  terrain de sports,  gendarmerie, poste et cabinet dentaire. 

           
Diagnostic Gendarmerie 
Un courrier du commandant de gendarmerie départementale, nous informe de  l’obligation récente de recherche 

et du traitement éventuel de l’amiante friable dans le bâtiment de la gendarmerie. Le rapport précédent de 1999 
ne prenait pas en compte ce type de matière. Des devis seront demandés à des sociétés de contrôle intervenant 
dans nos bâtiments communaux. 

 
Renouvellement Ligne de Trésorerie 
Pour le financement d’éventuels besoins ponctuels de trésorerie, le Conseil Municipal décide de renouveler 
auprès de la Caisse du Crédit Agricole la ligne de trésorerie d'un montant de 50 000 euros pour une durée de 12 
mois au taux d’intérêt : T4M (Taux Moyen Mensuel du Marché Monétaire, avec une marge d’utilisation 

de  0.80%). Les intérêts sont calculés mensuellement sur la base des jours de mobilisation effective et payés 
trimestriellement ; frais de dossier : 50 euros.  



  
Page 6 

 

  

Tarifs Animation Touristique 2011 
·   Baignade : accès gratuit 
·   Pêche : journée 6 € - saison 40 € 
·   Camping par nuitée : campeur 2 € - véhicule 1 € - tente 1 € - caravane 2 € - branchement électrique 2 € - 
enfants jusqu'à 4 ans gratuit – de 4 à 7 ans : ½ tarif - pour 2 semaines : 2 nuitées offertes 
  
Transports à la demande pour le marché de Maurs 
L’historique des démarches est rappelé par le maire mais elles se sont soldées par un refus vu l'afflux des demandes 

entraînant des problèmes techniques de ramassage.  
A la demande d'un conseiller il sera demandé un réexamen de la situation.    
  
Travaux bâtiments communaux 

· Ecole : Obligation de la préfecture à isoler escalier et plafond de la salle de motricité et de repos de la 
maternelle avec des matériaux coupe-feu  1 heure. Les entreprises locales vont être consultées. 

· Gendarmerie : Les appartements seront progressivement rénovés. Quelques conseillers se rendront sur 
le site mardi 19 octobre à 13 h 30. 

· Toilettes publiques : elles seront aménagées au sous-sol du bâtiment de la Poste. Des entreprises 
locales seront consultées pour établir des devis. 

  
Questions diverses 

· Défibrillateur : La liste de personnes à former pour l’utilisation du défibrillateur sera communiquée à la 
communauté de Communes. 

· Cantine : des légumes BIO seront achetés une fois par semaine à la maraichère productrice à Calvinet. 
· Relais Petite Enfance : rencontres des assistantes maternelles et des parents 2 fois par mois, le jeudi 

matin,  à la salle des fêtes à partir de janvier. 
· Télétransmission des actes de la mairie vers la préfecture qui propose ce moyen de 

communication électronique nécessitant la mise en place d'un logiciel  AGEDI. 
· Décorations de Noël : une partie des guirlandes doivent  être renouvelées et seront remplacées par des 

guirlandes à basse tension. Un budget de 800 € HT est accordé pour cette dépense. 
 
 

Séance du 19 novembre 2010 

Projet d’aménagement des réseaux place du Colombier 
L’étude réalisée par le Syndicat Départemental d’Electricité, pour l’aménagement du réseau électrique autour 

de la salle des fêtes et la place du Colombier entraînerait une dépense de 13 055 € pour 50% des travaux, les 

50% restant à la charge du syndicat Départemental d’Electricité. Avis de principe favorable à ce projet. 

Toilettes Publiques 
Le Conseil Municipal retient les entreprises suivantes pour un total de travaux de 8 977,86 € HT 

· Lot maçonnerie-carrelage : entreprise Mazac 
· Lot placoplatre, menuiserie : entreprise Eric Felgines 
· Lot plomberie-électricité : entreprise Laurent Bru 

 

Voirie 2010 

Après démarches il s’avère que l’entreprise retenue pour les travaux de voirie communale (délibération du 

Conseil Municipal du 12 mai 2010) ne peut les exécuter.  
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En conséquence, le Conseil Municipal retient l’entreprise Colas, en deuxième position au résultat de la 
consultation, dont le devis s’élève à la somme de 17387.75 € HT  
Compte tenu des conditions climatiques, la réalisation des travaux ne se fera qu’au printemps 2011, cumulée 

avec le programme des travaux de voirie 2011 (Renforcement du chemin de l’Estanquiol dont le devis s’élève à 

13480.00 € HT). 
 

Diagnostic amiante non friable 
Un premier diagnostic amiante a été réalisé à la Gendarmerie  en 1999.  
Depuis, un décret impose à l’ensemble des propriétaires d’immeubles la recherche de l’amiante non friable. Après 
consultation, il est décidé de confier cette mission à   SOCOBOIS pour un montant de 580.00 € TTC. 

Contrat d’assurance GROUPAMA 
Le Conseil Municipal accepte les propositions réactualisées de GROUPAMA propose une réactualisation des 
contrats qui apportent peu de modifications, pour une durée de six années à compter du 1er janvier 2011. Ils 
restent résiliables à chaque échéance annuelle. 

Réfection appartements de la gendarmerie 
Dans le cadre de la rénovation  des appartements de la Gendarmerie, un descriptif des travaux à réaliser dans un 
premier  appartement est en cours. 

Le Conseil Municipal établit une liste d’entreprises à consulter pour la réalisation de ces travaux :  

· Lot sols souples : entreprises Gérard Guibert, Michel Lacipière  et Barrès  
· Lot faïence : entreprises Gérard Guibert, SARL Mazac et Christian Lacipière  
· Lot plomberie : entreprises Laurent Bru, Marcel Andrieu et Hubert Molénat  
· Lot électricité : entreprises Laurent Bru, Devez et SARL Longuecamp  
· Lot menuiserie : entreprises Thierry Lavigne, Eric Felgines et Didier Dureuil  
· Lot peinture/placo : entreprises Gérard Guibert, Michel Lacipière et Barrès  

 

Equipement tracteur 
Présentation des devis reçus pour l’acquisition d’un relevage avant à adapter au tracteur, à usages divers et 
notamment de chasse-neige. Quelques précisions seront à apporter aux devis avant décision. 

Décorations de noël 
Un remplacement nécessaire d’une grande partie des guirlandes lumineuses par des basses consommation a 
entraîné la triple participation du Conseil Municipal, du Comité d’Animation et du Comité paroissial pour un 
montant de 1 500 € HT. Du coup la consommation passe de 9 000 W/h à 600 W/h 

Informations diverses 

· Analyses des boues : Il est rappelé que l’étude ne doit pas être engagée sans les accords de 
subventions. Le Conseil vient d’adresser la notification d’une subvention de 1 355 €, soit 25% d’une 
dépense subventionnable de 5 420.00 €, et l’agence de l’eau Adour Garonne, considérant notre dossier 
complet, nous autorise à engager l’étude. Une réunion de préparation de l’étude aura lieu courant 
décembre.  

· Concession Dumas : Deux amis de Mr Dumas ont envoyé une participation aux dépenses des travaux 
funéraires, pour un montant de 600,00 €. 

· Remplacement des trois drapeaux usagés  de la Mairie. Coût 139.50 € HT 
· Appartement Poste : Monsieur et Madame Jean-Marie Malgouyres, locataires de l’appartement 

du bâtiment de la Poste ont donné leur préavis pour un départ au 31 décembre 2010. La location de 
l’appartement a été mise en annonce. 



  
Page 8 

 

  

· Travaux d’intérêt général : La commune de Calvinet, agréée pour l’accueil de personnes soumises 
à des travaux d’intérêt général, est à nouveau sollicitée par le Tribunal. 

· Salle des fêtes : Des interventions ne sont toujours pas effectuées à la salle des fêtes, les artisans 
concernés seront rappelés. 

· Arsenic : Monsieur le Maire apporte quelques informations sur les problèmes d’arsenic dans l’eau que 
rencontrent quelques  communes situées au nord du territoire de la communauté de communes  du 
pays de Montsalvy . La Communauté de communes  ayant la compétence de l’eau, certaines communes 
souhaitent que celle-ci assure la gestion de l’eau de son territoire. Des discussions sont en cours. 

 
 
 

  Vie de la commune : I n f o s 

BIENVENUE …Vous arrivez dans la commune … faîtes-vous connaître auprès de la mairie afin que 
nous puissions vous convier à nos diverses manifestations et vous présenter, si vous le souhaitez, aux calvinétois 
(e)s dans l’un de nos bulletins municipaux.  

MAIRIE : ouverture de la mairie : mardi, jeudi, vendredi de 13 H 30 à 16 H 30  

Tél. : 04 71 49 94 32 site Internet non officiel : http://pagesperso-orange.fr/annie.couderc/ 

  ANNUAIRE-MAIRIE.FR : http://www.annuaire-mairie.fr/mairie-calvinet.html/ 

Banque alimentaire : La collecte de la banque alimentaire est en augmentation avec 262 kg récoltés pour 232 
kg en 2009, 231 en 2008 et 186 kg en 2007 
 

Participation au concours départemental des villages fleuris du Cantal 
En 2010 comme en 2009, nous avons obtenu le 2ème prix dans la catégorie « communes de moins de 1000 
habitants ». 
 

Défibrillateur  
La commune de Calvinet a participé à l’opération de mise en place de défibrillateurs cardiaques dans les enceintes 

sportives. 
Notre défibrillateur est  installé sur le mur extérieur de la salle des fêtes et d’activités. Un autre 

support est placé sur le mur extérieur des vestiaires du terrain de sports, où sera amené le 
défibrillateur pendant les matchs de foot. Le financement de cet investissement est aidé de 
subventions de GROUPAMA   750.00 € et du Conseil Général  750.00 €. 
 

Médiathèque de Mourjou (communiqué de la commune de Mourjou) 
 
 
C’est avec plaisir que la Médiathèque de Mourjou vous accueille à ces horaires d’ouverture 
  
 MARDI de 16 h à 17 h 30  
 MERCREDI de 13 h 30 à 17 h 30  
 VENDREDI de 9 h à 11 h 30 
 SAMEDI de 13 h 30 à 17 h 30 
 

Vous disposez de nombreux documents à emprunter ou consulter sur place; albums, documentaires, romans, 
vidéos, musique, jeux et jouets.   
 
Le prêt est entièrement gratuit. 

Un Accès internet  
gratuit pour tous 

Tél : 04 71 49 99 28 
Email : mediathequemourjou@orange.fr 
Site Internet : www.mourjou.com 



  
Page 9 

 

  

 
Des animations vous sont aussi proposées  toute  l’année,  ouvertes à tous 
  
L’atelier « Patois » tous les 1er samedis du mois à partir de 14 h 
Les « bébés rencontres » tous les 1er jeudis du mois entre 9 h et 12 h 
Des ateliers créatifs avec Nathalie du relais animations en période de vacances 
Des expositions proposées et prêtées par la Médiathèque départementale d’Aurillac 
    

                                                          

  Vie de la commune : l’état civil 201 0 actes inscrits dans les registres d la commune 

Ils nous ont quittés… une petite pensée pour eux et leur famille 
 

· Jean MALBOS le 17 avril, domicilié à «  Les Cordinous », rue de la Châtaigneraie 
· Bernard LISSAC le 19 mai, domicilié à « la Devèze », rue Géraud de Bonnafos,  
· Renée GOUTAL le 30 mai, épouse LISSAC, domiciliée au Bourg, rue du Salamidou,  
· Georges BRIBON le 11 juin, domicilié à Sully sur Loire, décédé rue de la Canal  
· Angèle PUECH veuve BOITTEUX le 1er juillet, domiciliée rue de la Châtaigneraie  
· Maurice  AURIERES le 25 septembre, domicilié à Lagarrigue 
· Raymond BLANQUET le 14 décembre, domicilié rue du Fossé 

 

 

Ils sont venus égayer des foyers calvinétois… 
 … Bienvenue à ces petites frimousses 
 
Léon PUECH le 25 juillet à Aurillac, de Caroline et  Antoine PUECH, résidents à La 
Ferme-basse de la Rouquette 

Justine BESSONIES le 19 novembre à Aurillac, de Philippe BESSONIES et de Cécile LACIPIERE, domiciliés à 
Palassy. 

Maëlys LABORIE le 25 décembre à Aurillac, de Christian LABORIE et Déborah VILLERET domiciliés 
« Chemin de Ronde » 

 

 

Ils se sont unis pour le meilleur et le pire… 

Le 10 juillet,  de Yoann Marc LEGOFFE pompier de Paris, et Nadège LAVIGNE 
assistante de direction résidente à Ayrolles, époux domiciliés à Nanterre 

Le 31 juillet, de Aoued GHOUIL, demandeur d’emploi,  et Virginie Emilie AYROLES, 
serveuse, domiciliés rue de la Châtaigneraie 

 

 
 

 

Tous ensemble… (communiqué INSEE) 
La population légale de la commune au 1er janvier 2011 est : 479 habitants 
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  Vie de la commune : les  travaux 
 

L’aire de camping-cars 
La Communauté de communes du Pays de Montsalvy a investi à 
Calvinet, Cassaniouze et Vieillevie dans la création d’aires de camping-
cars en complément de celle de Montsalvy qui est régulièrement saturée 
pendant les mois de mai à septembre. 
 A Calvinet, nous avons choisi de l’installer sur le terrain du  camping. 

Cette aire est constituée de six 
places de stationnement et d’une 
borne permettant aux camping-

cars de vidanger leurs eaux usées, de remplir leur réservoir d’eau et de 

recharger, le cas échéant, leurs batteries. La gestion sera assurée par la 
Communauté de communes du Pays de Montsalvy. 
Par rapport à la situation actuelle, il reste à planter des haies entre chaque 
place de stationnement et autour de l’aire, à terminer le revêtement du sol et 

à engazonner les abords. Des panneaux informatifs indiqueront les 
commerces et services que l’on peut trouver à Calvinet. 
Les travaux seront terminés au printemps pour le début de la saison des 
camping-cars. La Communauté de communes du Pays de Montsalvy a investit environ 40 000 € dans le projet de 
Calvinet.  
 

L’atelier communal 
Plusieurs impondérables, puis les intempéries ont retardé sa mise en œuvre. Après la préparation du terrain, 

l’implantation puis le coulage des fondations et une période nécessaire de séchage dans la période d’humidité et de 

froid que nous avons traversée, ce début d’année ensoleillé a permis le montage de la charpente. L’affaire prend 

donc tournure et le chantier devrait désormais pouvoir avancer selon le planning prévu. 
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  Vie de la commune : les  animations 2011 à Calvinet 
 
 

Mois Jour Association Animation 

Février 
19 Seniors de Calvinet Quine 

26 A.C.C.A Calvinet Repas des chasseurs 

Mars 
16 Seniors de Calvinet Sortie « stockfisch » 

17 APE RPI Calvinet-Mourjou Carnaval Après-Midi Calvinet 

Avril 30 Calvinet-Patrimoine Quine 

Mai 
14 au 21 Séniors de Calvinet Voyage 1 semaine Jura 

27 APE Soirée chants 

Juin 19 APE Fête écoles Mourjou 

Juillet 

13-14 Comité d’Animation Repas spectacle, bal – pique-nique  

24 Séniors de Calvinet Expos, kermesse, repas dansant 

31 Serfouette et Compagnie 3
ème

 marché BIO 

 

Août 

06/07 Calvinet Sportif football Animations avec repas 

20/21 Calvinet Sportif football Animations de la St Louis 

Septembre 17/18 Calvinet-Patrimoine Journées européennes du Patrimoine 

Décembre 17/18 Comité d’Animation 8
ème

  marché de Noël 

La communauté de Communes du Pays de Montsalvy propose à Calvinet 

 Les « Incroyables histoires » du Roseau Théâtre le 16 avril 2011 à 20 h 30 
Le comédien Patrice DEHENT interprète sept nouvelles de Guy de Maupassant et 
emmène son public dans un véritable tourbillon d’émotions. 
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L’Association des Parents d’Élèves 

Le 29 septembre a eu lieu l’AG 
Etaient présents : deux conseillers de chaque 
commune, les deux directrices… et les membres du 
bureau ;  les institutrices ont présenté leur projet 
d’école basé sur 3 axes principaux :  

v scientifique avec l’élaboration d’un jardin. 

v culturel (sorties culturelles …)  

v maîtrise de la langue dès la maternelle (suivi 
de lecture ….) – des sorties bibliothèque à 
Mourjou auront également lieu tout au long 
de l’année scolaire, les sorties piscine tous les jeudi après-midi du 3ème trimestre à la piscine couverte de la 
Châtaigneraie à Maurs (les petites sections ne peuvent y aller) 6 séances sont prévues. 

Des sorties sportives sont prévues également avec en premier le cross qui a eu lieu à Lafeuillade le 21 octobre (bravo 
Clémence ! ! ) puis d’autres sorties suivront en mars et avril 2011 (rugby, gym….course d’orientation…). 

Le 22 octobre « une sortie automne » a été organisée à l’occasion de la fête de la châtaigne à Mourjou : tous les 
enfants de l’école se sont retrouvés à Mourjou : le matin, randonnée et ramassage des champignons,…repas pris tous 

ensemble, et après midi ateliers sur le thème de l’automne. 

Le vendredi 17 décembre, tous les enfants se sont retrouvés cette fois ci à Calvinet, pour la journée 
de Noël : ils ont fait des ateliers le matin, partagé un repas de Noël à midi. L’après-midi, le 

traditionnel spectacle de marionnettes réalisé par des mamans a eu cette année encore un grand succès ! Les enfants 
en redemandent !!! puis le père Noël est arrivé chargé de cadeaux ….  Le week-end qui a suivi, a été chargé avec le 
marché de Noël : cette année malheureusement pas de maquillage mais un stand toujours aussi splendide, avec des 
bougies, des couronnes, des confiseries, des sacs et livres de recettes (d’ailleurs ces derniers peuvent être encore 

commandés : 4 euros le sac, 5 euros le livre). 

La sortie de fin d’année devrait se faire à MICROPOLIS la cité des insectes, près de Millau,  pour toutes les sections.  

******** 

L’APE a présenté ses bilans moral et financier qui vont assez bien ; toutes nos manifestations de l’année scolaire 
dernière ont été positives ; nous allons donc continuer sur cette voie….  

Les dates des prochaines manifestations ont été fixées :  

v CARNAVAL le dimanche 27 mars à CALVINET  

v Soirée chants le vendredi 27 mai à CALVINET  

v FETE DE L’ECOLE le dimanche 26 juin à MOURJOU).  

Le quine du 21 novembre a connu comme chaque année un franc succès avec ses lots hors du commun (5 jours en 
roulotte en Ardèche, un salon de jardin…. Sorties diverses au Lioran).  

Merci encore à tous nos partenaires et entreprises locales qui ont joué le jeu en participant financièrement aux lots. 

Nous espérons pouvoir organiser une soirée ou après-midi THEATRE, la date sera fixée ultérieurement. 

 

Soirée chant de mai 2010 
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Le bureau s’est également renouvelé en accueillant une nouvelle secrétaire, Béatrice Rouquier secondée par 
Françoise Buisson – la trésorière et son ajointe n’ont pas changé (Brigitte Bru et Françoise Vigier), ainsi que le 

président et le vice-président (Valérie Chabut et Philippe Puech) – quasiment tous les parents présents à l’assemblée 

se sont présentés membres actifs, bienvenue aux nouveaux et maintenant au travail !!! 

Toute l’équipe vous souhaite une Bonne année 2011 ! ! ! 

 

L’Association Serfouette et Cie 
« Serfouette & Cie » adresse ses meilleurs vœux aux 

Calvinétois. Merci encore à tous ceux qui ont pris part au 
marché bio de 2010 et à ceux qui se joindront à l'évènement 
en 2011. 

Bloquez dès à présent la date du 31 juillet pour la 3ème 
édition du marché bio de Calvinet." 

 

 

L’A.D.M.R. du Haut-Célé 
 

L’Assemblée Générale a eu lieu le 25 septembre à Mourjou. 
Le bilan, cette année encore, est positif. Le service aide à domicile est en 
augmentation de près de 22 % avec presque 19000 heures effectuées. Le service 
mandataire dépasse les 2600 heures.  34 salariés interviennent auprès de 156 
familles tous services confondus. Nous tenons d’ailleurs à les remercier  pour le  

travail, l’attention et le dévouement dont elles font preuve au quotidien auprès de ces personnes. 

Concernant le portage de repas, nous avons distribué en 2009 plus de10200 repas auprès de 58 familles. Ce service 
reste malgré tout fragile du fait de déplacements importants lors des livraisons. Pour plus de renseignements vous 
pouvez contacter Mr Capredon au 06 71 33 84 77.  

Pour la commune de Calvinet, nous sommes intervenus auprès de 26 familles en 2009. 

L’ADMR s’efforce plus que jamais d’aider les personnes qui en ont besoin, d’améliorer leur quotidien et leur 

permettre de rester à leur domicile. Dans un souci de qualité, des formations répondant aux besoins des usagers sont 
mises en place et vont permettre aux salariés de travailler dans de meilleures conditions. 

Nous vous rappelons les horaires du bureau de Calvinet si vous avez besoin de renseignements : 
Lundi et jeudi 9 h 15-12 h et 13 h 16 h 15 ;  mercredi 8 h 30-12 h 

 

Nous souhaitons à tous nos Meilleurs  Vœux  pour l’Année 2011 
La Présidente : M. LACIPIERE 
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Le Club de Pétanque                                       
 
Le club de pétanque invite tous les licenciés, et les personnes intéressées à assister à l'assemblée 
générale du club, le samedi 22 janvier à 19 h 30, salle de la mairie. 
Ordre du jour : 
 - Rapport financier, 
 - Calendrier 2011, 
 - Inscriptions aux coupes et championnat, 
 - Renouvellement du bureau, 
 - Questions diverses. 
Bonne et heureuse année à tous et toutes. 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

C’était le 19 juin. Le Rallye de 4X4 assurait le spectacle tandis que la buvette de 
Calvinet Sportif Pétanque permettait d’étancher la soif. 

 

Cet été sur la place Bonnefon 
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Le Tennis Club de la Châtaigneraie                     
Le Tennis Club de la Châtaigneraie a organisé, comme chaque été, un stage au mois d'août qui a 
rencontré un vif succès. 
Afin que le mini tennis et les stages d'été puissent à nouveau être renouvelés cette année, 
nous demandons à toute personne intéressée par cette discipline de se manifester auprès 
des membres du Bureau et d'assister à la prochaine Assemblée Générale qui se tiendra le 
samedi 12 mars 2011 à 14 H 00 à la mairie de Calvinet. 
Nous remercions par avance toutes les personnes qui, en nous rejoignant, apporteront un soutien 
à notre club et s'investiront pour nos jeunes sportifs. 
Bonne Année Sportive à tous ! 
Membres du Bureau : Jean-Marie Albiol 06 83 85 32 56 et/ou Danielle Lissac 04 71 49 95 22 

 

Calvinet Sportif Foot                                     
Pour cette saison 2010/2011, la section football du Calvinet Sportif a vu le renouvellement de son équipe dirigeante, 
savant mélange de nouveauté et d'expérience, de dynamisme et  de sagesse (Des jeunes et d'autres moins). 
 

 

 

 

 

 

Cette rupture relative avec le passé tarde à porter ses fruits au niveau sportif et n'a pas encore stoppé l'inexorable 
continuité des résultats (certains prétendent que 10ème place est synonyme de ventre mou, d'autres affirment que ce 
n'est vrai que lorsqu'il y en a 10 derrière). 

Mais en 2011, c'est décidé, tout va changer : avec un effectif enfin complet, les défenseurs vont enfin défendre, les 
attaquants n'en finiront plus d'attaquer (et de marquer) et les milieux feront les deux à la fois (le gardien, lui, 
continuera à faire ce qu'il peut). 

Le président Daniel Vigier verra enfin une victoire au stade du Puech et ne manquera pas de féliciter son entraîneur 
(qui préfère garder l'anonymat en écrivant ces lignes). La ferveur "sang & Or" renaîtra les dimanches après-midi, avec 
votre soutien ... 
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                   Calvinet Patrimoine association pour la sauvegarde du Patrimoine    

 

Animations 
Journées Européennes du Patrimoine 18/19 septembre  
Une exposition multimédia en hommage à Géraud de Bonnafos. 
L’argumentaire du ministère de la culture disait : Le thème national : « Les grands hommes : quand femmes et hommes construisent 
l’Histoire » doit permettre d’illustrer les lieux patrimoniaux par le souvenir des hommes et des femmes dont l’image, la vie ou l’œuvre 
y sont attachées. Une attention particulière aux personnages qui ont marqué les mémoires locales (maires, autorités religieuses, 
châtelains, collectionneurs, propriétaires) pourra mettre en avant les « héros ordinaires » du patrimoine.  

Pour nous s’imposa immédiatement la carrière de Géraud de Bonnafos, décédé en 
1998 des suites d’un accident automobile et qui a marqué la vie locale plusieurs 
dizaines d’années de son empreinte. L’accord de la famille obtenu, il n’y avait plus 
qu’à se lancer grâce au travail de recherche essentiel d’Edouard son fils et notre 
maire actuel, ainsi que les documents aimablement prêtés par des proches. 
L’exposition comprenait des documents sonores enregistrés par radio 15 dans les 
années 80, un document vidéo de l’inauguration de la nouvelle place Bonnefon de 
Calvinet en 1995, un diaporama retraçant sa carrière et enfin  de l’exposition 

papier composée de 80 panneaux. 

Traditionnellement le samedi on pouvait déguster le pot-au-feu maison tout 
en admirant le groupe folklorique l’Escaufeto originaire du Rouget mais qui 
depuis a posé ses valises à Boisset. Le dimanche, une balade accompagnée 
permettait de découvrir les panoramas autour de Calvinet, d’observer une 
première approche de la table d’orientation qui restera fixée en bordure du 
chemin près de la chapelle et de prendre conscience de la valeur du 
patrimoine dégagée par la forêt sectionnaire gérée par l’ONF et la commune. 

 
Une action 
Construction d’une table d’orientation 
Le moins que l’on puisse dire c’est que ce ne fut pas une mince affaire. Des 
problèmes de communication entre le prestataire, ses sous-traitants et 
nous-mêmes ont provoqué des retards considérables (il aura fallu 3 années) 
et quelques incompréhensions. Aujourd’hui le socle a été coulé, le support 
de la table fixé tandis que la table en lave émaillée a été livrée mais  non 
posée. Cela devra être effectué par une entreprise locale, aux beaux jours 
maintenant pour éviter tous risques de contraction/dilatation liés à notre 
hiver rigoureux. Quand vous l’utiliserez sachez quand même que c’est le 
résultat d’un fastidieux travail de précision et de repérages de bénévoles 
(et non de la société) ayant nécessité de nombreuses interventions sur le 
terrain avec cartes, règles et boussoles. 
 

Participation au vide-grenier de Cassaniouze le 5 septembre 
 
Ni fête, ni vide-grenier à Calvinet mais une opportunité pour la fête de la 
Sainte Croix à Cassaniouze. Notre présidente accompagnée de quelques 
bénévoles décidait d’y participer. Ici, il faisait très chaud au soleil et 
l’ombrelle était de rigueur, pas comme à Leucamp quelques semaines plus 
tard. De nombreux petits objets à vendre et une recette peut-être pas pire 
que d’habitude mais si l’on compte le tri, le déménagement puis les 
rangements plus la journée passée à guetter le client, est-ce-que le jeu en vaut 
vraiment la chandelle ? 
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Une nouvelle foire aux potirons le 17 octobre
Elle a failli ne pas avoir lieu cette année. Proposée à Sansac en 
cours d’année, la proposition n’a pas abouti et c’est 
finalement Leucamp qui courageusement a rattrapé le coup. 
Si le beau temps était de la partie comme les années 
précédentes (une chance), par contre la température négative 
accentuée par le vent du nord et les courants d’air n’avait 
rien à voir avec les éditions précédentes. Nos dames se sont 
bien gelées pour tenir le stand et la recette un peu inférieure 
aux années passées reste méritoire si l’on tient compte des 
conditions mais aussi du temps passé à la confection des 
produits et à la décoration remarquée du stand. Malgré le 
froid la foule est arrivée en masse sur le coup de 14 h  pour parcourir les stands, assister au défilé traditionnel des 
chars de cucurbitacées avant la démonstration de duels médiévaux. Un nouveau succès cantonal dont le mérite 
revient à Leucamp que nous remercions pour son accueil. 
 
 

Les Séniors de Calvinet                                         
 

Notre assemblée Générale du 20 novembre 2010 
Présents : Tous les membres du CA ainsi que les 2 commissaires 
aux comptes. Présence d'Edouard De Bonnafos, maire de 
Calvinet et d’une cinquantaine d’adhérents. 
Le président accueille les adhérents, les remercie de leur 
présence et déclare ouverte l'Assemblée Générale 2010   
Viennent ensuite le bilan moral présenté par le président et le 
bilan financier présenté par Isabelle TOURNIE  trésorière. 
 

Activités en 2010 
20 janvier : fête des rois  

Une cinquantaine de personnes ont passé un moment convivial à la salle des fêtes avec la projection de « Bienvenue 
chez les chtis », une mise en condition avant le séjour dans le noooord ! Le goûter comprenait traditionnellement la 
dégustation de la galette. 
20 février : quine des Seniors 

Un nouveau public venu de l’extérieur se confirme. Merci encore à tous les vendeurs, acheteurs mais aussi 

commerçants qui donnent des lots et assurent la réussite de cette animation pour nos activités. 
24 mars : sortie dégustation "Estofinade"  

Visite du « Martinet de la Ramonde », la commune de Labastide l’évêque qui utilisait la force de l’eau pour battre le 

cuivre, fabriquer des ébauches de marmites et autres ustensiles. Suivait le repas avec dégustation de « l’estofinade » 
chez Ginestet à Montbazens. Une journée qui a fait l’unanimité par 

l’intérêt de la visite et la qualité gastronomique du repas. 

Dégustation de chevreau le 24 avril 

Préparé et organisé par le restaurant des sports. Un repas reconduit pour 
la deuxième année mais pas réservé aux seniors. 
 

2 au 8 mai : le voyage Côte d'Opale, Londres, Bruges. Le livre-

album souvenir circule avec la photo du groupe de voyageurs.  
Devant la cathédrale de Westminster 
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26 mai : concours cantonal de pétanque des Aînés ruraux 

Il a rassemblé une vingtaine de doublettes représentant 5 clubs du canton de Montsalvy. Un après-midi convivial 
ponctué par une averse de courte durée. Boissons et gâteaux étaient proposés gratuitement aux joueurs tandis que le 
Crédit agricole avait fourni les coupes des vainqueurs, gravées par les soins des Seniors de Calvinet. Signalons l'aide au 
combien précieuse d'Alain Jany du club de pétanque de Calvinet pour l'organisation de ce concours. Merci à tous 
ceux qui ont contribué à son succès. 
16 juin : journée de la forme à Calvinet : une bonne organisation, un casse-croûte apprécié des nombreux 
participants venus des autres communes, des échanges, des contacts, de la bonne humeur. 
25 juillet : kermesse, expo peinture, repas dansant avec cochon à la broche  

La journée démarra comme d’habitude dans le hall de 

la salle des fêtes par la vente de produits traditionnels 
préparés par nos bénévoles. Nos artistes peintres 
avaient aussi exposé leurs œuvres, démontrant un 

talent certain. Pour la troisième année consécutive on 
proposait pour le repas une dégustation de cochon 
grillé, accompagné d'Aligot. Pour  digérer tout cela 
une nouvelle fois l'orchestre Yannick LEYBROS 
entraîna  les infatigables danseurs sur le parquet. 
Moins de monde, moins de recette, à revoir !  
Rappelons le bénévolat des Aînés dans les autres 
associations de Calvinet, le marché de noël, 

l'animation du week-end du 14 juillet,  le tripou de la St Louis, le marché BIO du 1er août et la foire aux potirons 
cantonale du 17 octobre à Leucamp pour Patrimoine.     
 
Le bilan financier dont le détail a été présenté par nos trésoriers montre une gestion saine et rigoureuse. 
A noter la subvention municipale renouvelée de 400 € et celle de l'amicale parisienne du canton de Montsalvy de 
200 € à l'occasion de la venue de la bourrée de Paris. 
 

Nos activités en 2011 

· Cotisation 2011 inchangée : 78,71 F soit 12 €   

·  Activités habituelles 

On développera les mêmes activités à la satisfaction des adhérents et en espérant que les intempéries ne gâcheront pas 
les sorties prévues   

¨ Distribution de colis de fin d'année aux anciens  

¨ 20 novembre : AG et banquet annuel restaurant des Sports, André Lacoste  

¨ 19 janvier Animation Rois 

¨ 19 février Quine annuel 

¨ 16 mars Sortie stockfisch 

¨ 14/21 mai Voyage 8 jours Jura  

¨ Juin  sortie pédestre sur l’Aubrac 

¨ 24 juillet Animation Séniors : repas dansant avec méchoui ou jambon braisé   

¨ Sortie d'automne : Tour du Cantal en train ou sortie en Dordogne. 
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· Rencontres hebdomadaires 

- Promenades pédestres tous les mercredis à 14 h sur la place et belote à partir de janvier. 
- Gymnastique tous les mardis de 10 h 45 à 11 h 45 à Calvinet dans le cadre de la retraite sportive. Inscriptions 
au trimestre. Pour tous renseignements, s’adresser à Yvette DAULHAC. 

· Investissements 

Report budget d'investissement pour achat de matériel.  1 000 € proposés et acceptés par l'AG (Décision en CA 
pour le choix du matériel). 
 

Elections au Conseil d’Administration 
- René MALBOS 
- Odile MARTORY 
- Pierrette MARTORY 
- Louis-Marie GASTON 
- Odile de BONNAFOS 

 

Le nouveau bureau 
Président : Pierre COUDERC 
Vice-Présidente : Pierrette MARTORY 
Secrétaires : SOUBRIER Yvonne et MALBOS René  
Trésoriers : Louis-Marie GASTON et MALBOS Robert.  

 
 

Comité d'Animation de Calvinet 
 

L’été du Comité d’Animation 

La fête Nationale 
Nouvelle dégustation le 13 au soir du 
chou farci préparé par nos dames, 
l’ambiance étant assurée cette année par 

l’orchestre Robert Barrès. 
Le 14, le pique-nique au camping des 
Erables remportait le plus beau succès de 
ces dernières années avec la présence de 
plus de  cent personnes qui échangèrent 
recettes et vins fins dans une ambiance 
sympathique. 

 
La journée « Cantal Pédestre » 

Calvinet s’était inscrit pour la 
première fois dans le cadre de ce 
circuit Cantalien qui se pose dans 
tout village pour faire connaître les 

richesses de paysages et de patrimoine de ce Cantal 
que nous aimons. Plus de 60 personnes se sont 
inscrites pour les 2 randonnées proposées de 10 et 20 
km. Des balades bien balisées et appréciées selon les 
participants. Il ne manquait que le café après le pique-
nique. Nous essaierons de réparer cet oubli en 2011. 
Le repas en commun préparé par le restaurant des 
sports a été apprécié avant la projection du film du jour tourné tout au long de la journée. Un bon document sur la 
commune à conserver. 
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Le 7ème marché de noël de Calvinet : un vrai feu d'artifice

Le climat particulièrement rude de la semaine n'augurait rien de bon et chacun se disait que pour la troisième année 
consécutive, le marché allait se dérouler sous l'occupation du général hiver, entouré de routes enneigées. Si la 
température était encore largement négative le samedi, 
freinant l'ardeur des exposants et du public on a noté 
malgré tout des transactions intéressantes grâce à une 
fidèle clientèle venue faire ses emplettes pour le 
réveillon, mais aussi pour les cadeaux. Le dimanche par 
contre, sous un soleil hivernal éclairant les champs de 
neige autour du marché et une température beaucoup 
plus clémente, les 51 exposants présents accueillirent un 
public nombreux, attentif et admiratif. Un large choix 
d'idées cadeaux côtoyait les étals appétissants de 
pâtisseries, chocolats, caramels, pains spéciaux, escargots, foies gras… bref, la plupart des gourmandises des fêtes de 

fin d'année, accompagnées de champagnes et vins fins. Le 
Comité d'Animation, organisateur proposait lui, vin chaud, 
boissons chaudes diverses, fouaces et pain traditionnels cuits 
au vieux four présent dans le village. Mais le marché de noël 
de Calvinet, c'est aussi une ambiance aux dires du public et 
des exposants qui se succèdent d'une année à l'autre. C'est 
d'abord un accueil soigné auprès de ceux-ci avec des hôtes 
d'accueil et des emplacements bien signalés, une 
distribution de boissons chaudes très appréciées dans le froid 
matinal et la mise en 
place d'une restauration 
rapide, avec des tarifs 

raisonnables Les animations participent également grandement à cette 
atmosphère. Tandis que le père noël suivi des rois mages et du père fouettard, 
autant de symboles de la plus belle fête de l'année, déambulaient dans la foule, 
distribuant des friandises aux enfants un peu intimidés tandis que d'autres 
attendaient leur tour pour chevaucher de placides poneys affectueux. En même 
temps les huit pères noël du groupe méditerranéen Nickelckrome offraient une prestation de haut niveau dans la rue 
ou à l'intérieur des salles. La Ganelette de Maurs se mêlait agréablement à la fête, mêlant parfois ses instruments à 
l'autre groupe. La musique et le vin chaud réchauffaient les cœurs et 

pour un peu on aurait oublié l'hiver envahisseur. La journée se 
terminait en apothéose avec tout d'abord la réception de Marc-René 
BAYLE, nouveau préfet du Cantal, Vincent DESCOEUR, député et 
président du Conseil Général, Jacques MEZARD sénateur, François 
VERMANDE, Conseiller général et de nombreux élus des 
communes environnantes et de la communauté de communes du 
Pays de Montsalvy. Après le pot de clôture, un magnifique feu 
d'artifice illumina le marché, se reflétant sur la neige pour conclure avec brio cette 7ème édition qui restera une des 
plus belles réussites. En repartant, les spectateurs pouvaient encore découvrir les nombreuses illuminations faites par 
les habitants du village et en particulier les 2 magnifiques crèches du Pavé et de la place de l'église qui illustrent la 
nativité. Enfin on ne pouvait refuser aux enfants une dernière promenade dans le jardin enchanté de la place 
Bonnefon, élaboré par l'équipe du comité d'animation. 
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our la quinzième édition de leurs retrouvailles annuelles, les "cousins d'Auvergne Lavigne", s'étaient donné 
rendez-vous chez le chef Christian Guyon à l'hostellerie St Clément au col de Curebourse.  

 

 
 

Souffrant de nombreuses absences pour des raisons diverses, une trentaine de convives se sont installés autour de la 
table pour les traditionnelles agapes et profiter de cette nouvelle occasion  pour évoquer des souvenirs réciproques. 
L'Assemblée Générale permit d'approuver la bonne gestion de la trésorerie aux mouvements limités et de prendre 
date pour les retrouvailles 2011. 
 

 
 

a troisième rencontre 
annuelle des anciens 
élèves de l'école de 

Calvinet, nés de 1936 à 
1943 s'est déroulée 
samedi 3 octobre. Une 
atmosphère chaleureuse 
s’avérait  propice aux 

souvenirs devant une table 
bien garnie et un nouveau 
rendez-vous pour 2011 à 
la même période. 
 
 
 

P 

L 
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Guy et Bernadette CANTUEL (née CHARMES), domiciliés à Aurillac, nous écrivent, suite à l’article L’Auvergnat vu 

par….Georges BRASSENS,  paru dans le bulletin municipal de janvier 2010. 

Selon eux, Marie et Louis CAMBON sont les Auvergnats à qui Brassens a dédié sa célèbre chanson. 

« (…) Le célèbre chanteur a bien résidé dans l’impasse Florimont, dans le XIVème, installé chez Jeanne Le Bonniec, qu’il nomma 

affectueusement Tante Jeanne. 

De cette impasse le célèbre chanteur se rendait par le chemin le plus direct au Bar des Amis, rue Julie, en passant par l’arrière de ce 

« café charbon » où Louis Cambon avec son épouse Marie, débitait le bois, stockait le charbon et…élevait quelques poules. 

(…) 

Ouvriers agricoles dans le Cantal, originaires de Jou-sous-Monjou, Louis et Marie s’étaient mariés en 1936 juste avant de monter à 

la capitale où ils vécurent l’Occupation, l’Exode et la Libération avant d’ouvrir le Bar des Amis. De leur union naquirent deux 
enfants. 

Ils tinrent ce commerce jusqu’en 1972 pour se retirer ensuite à Polminhac. 

Georges Brassens, qui vivait dans un dénuement certain, fut de leur clientèle et il fréquenta ce bar jusqu’au début des années 50. 

« Il était timide et même un peu ours » se souvient Marie-Louise qui, avec son frère Paul, aidaient parfois leurs parents au bar. 

« Il s’installait à un coin du comptoir et ne disait mot » se souvient Louis Cambon, « vêtu d’un éternel pantalon de velours et 
d’un pull marron, des espadrilles aux pieds, une cordelette en guise de ceinture, Georges n’avait pas toujours de quoi payer son 
bois : il ne me l’achetait que par 2 ou 3 kilos » se souvient-il. 

A l’époque, l’ardoise était chose courante, il n’hésitait donc pas à faire crédit à 

celui qui grattait sa guitare entouré d’animaux. 

Si les mots échangés sont rares, l’affection est réciproque. A Brassens qui aimait 

tant les animaux, Louis Cambon offrit un jour un corbeau recueilli en forêt de 
Fontainebleau. 

Dans son arche de Noë, le chanteur vivait entouré de ses chats et de Jacquot son 
perroquet auquel il avait appris à dire « bande de cons » aux copains et aux 
passants. 

Marie-Louise entend encore la voix rocailleuse de Jacquot lorsqu’elle allait rendre 

visite à Jeanne Le Bonniec. 

Le succès venu, Brassens déserte le quartier mais n’oublie pas l’Auvergnat : pour sa première à Bobino, il envoie des places à toute la 
famille ; Louis Cambon a conservé ce programme aujourd’hui jauni mais intact, parmi d’autres documents. 

S’il n’a jamais sur le moment manifesté de façon excessive ses sentiments, le chanteur le fera plus tard en 1954 lorsqu’il écrit le texte 

devenu emblématique de cette « Chanson pour l’Auvergnat » dédiée à Louis et Marie Cambon, marquant ainsi sa reconnaissance 
entière à ses amis auvergnats. 

Avec le recul, ces derniers prirent conscience un peu tardivement du caractère exceptionnel de l’intrusion de Brassens dans 

leur vie faite de travail, d’amitié et de solidarité. 
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 : l’affaire de tous 
 

Résultats 2009 Calvinet kg par habitant Moyenne nationale kg/hab 
Journaux/magazines 20 kg 26 kg recyclés an sur 87 utilisés 
Emballages 7,9 kg 9,9 kg/an 
Verre 35 kg 39,6 kg/an 

 
Résultats 2009 Calvinet tonnes/an Moyenne CNES de la Cté  t/an 
Journaux/magazines 9,5 t 5,64 t 
Emballages 3,7 t 2,00 t 
Verre 10,2 t 5,32 t 

 
Coûts de fonctionnement TRI : collecte + Traitement Traitement des ordures 

ménagères   
Dépense 8,88 € par habitant  

25 € par an par habitant pour une 
population de 7 443 hab. Pays de 
Montsalvy 

Recette  2,50 € par habitant 
Coût réel 6,38 € par habitant 

 

Les 2 premiers tableaux montrent que Calvinet semble bien placé pour le tri, cependant le résultat est faussé par 
l’apport d’habitants des communes voisines. 
On remarque que le traitement des ordures ménagères (sac noir des conteneurs) a un coût qui diminuera si l’on fait 

davantage le tri. Par la même occasion la recette du tri augmentera ce qui bien sûr pourrait stopper l’inflation du prix 

de revient du ramassage et traitement des ordures. 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rendez-vous fin juin pour découvrir votre nouveau bulletin ! 

RubriqueDéveloppement économique 
Celle-ci n’a pu paraître dans la présente édition par manque de candidats, les entreprises sollicitées 

n’ayant pas donné suite. Le but de cette rubrique est de bien faire connaître nos services et nos 

entreprises. Elle est ouverte à tous les artisans, commerçants et services disponibles dans notre 

commune sans aucun but partisan de soutenir l’un ou l’autre. Certains disent que ces présentations 

constituent une publicité mais où est le mal puisque chacun peut y avoir accès ? Si d’autres sont 

intéressés, qu’ils se fassent connaître à la mairie avant le 15 mai prochain. 
 

Boîte à suggestions : Ce bulletin vous a plu ? Un peu ? Beaucoup ? Pas du tout ? … accepter 

les critiques, c’est avancer … notre réussite repose aussi sur les idées de chacun. N’hésitez pas à nous 

transmettre vos remarques, nous faire part de vos attentes … ce bulletin est votre bulletin … Nous 

serons attentifs aux suggestions que vous pourrez nous communiquer. Vous pouvez pour cela vous 

rapprocher des membres de la Commission « Bulletin municipal » ou transmettre vos remarques par 

email : Couderc.vernhe@wanadoo.fr 

ATTENTION : Les cartons (carton ondulé) pour être ramassés et recyclés et amener une recette plutôt qu’une 

dépense, doivent être disposés secs et démontés dans le conteneur qui leur est réservé. En aucun cas, ils 
ne doivent être déposés à terre ou dans les conteneurs réservés aux ordures ménagères (sacs noirs uniquement). 
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